

- [Teilen](#)
- [Drucken](#)
- [Als PDF speichern](#)

[Zurück zur Übersicht](#)

Aktuelle Meldung

L 1103: Baubeginn für die Ortsumfahrung Pfaffenhofen – Güglingen

03.11.2022

Die neue Ortsumfahrung Pfaffenhofen-Güglingen (Landkreis Heilbronn) macht Fortschritte. Zum feierlichen Start des ersten Bauabschnitts wurde am Donnerstag (3. November) mit dem Bau einer Wirtschaftswegunterführung begonnen.



Harald Schindler - stock.adobe.com

Die Unterführung im Zuge der L 1103 soll im Frühjahr 2023 fertiggestellt werden. Der Straßenbau der Ortsumfahrung schließt sich dann ab Sommer 2023 für rund ein Jahr an. Die gesamte Maßnahme umfasst unter anderem den Bau einer Lärmschutzwand sowie die Errichtung von Amphibiendurchlässen und Schutzzäunen. Den Baustart feierten unter anderem Verkehrsminister Winfried Hermann, die Stuttgarter Regierungspräsidentin Susanne Bay, der Bürgermeister der Stadt Güglingen, Ulrich Heckmann, und die Bürgermeisterin der Gemeinde Pfaffenhofen, Carmen Kieninger.

Große Entlastung für den Verkehr

Minister Winfried Hermann würdigte die gute Lösung für Radweg und Straße: „Da die Trassenführung den Radweg ‚Schwäbische Weinstraße‘ kreuzt, ist es wichtig, dass genau hier an Ort und Stelle eine Unterführung entsteht.“ Zum Vorhaben insgesamt äußerte sich der Minister: „Die Maßnahme kann durch eine kurze Baulänge erfreulich kompakt gehalten werden. Die Entlastung für den Verkehr wird dennoch groß sein. Davon profitieren Güglingen und Pfaffenhofen gleichermaßen. Ich bin froh, dass nach vielen Jahren des Wartens das Projekt endlich begonnen werden kann.“

Für Regierungspräsidentin Susanne Bay hat die Reduzierung des Durchgangsverkehrs in den Ortsmitten hohe Priorität: „Durch den Bau der Ortsumfahrung werden Pfaffenhofen und Güglingen spürbar entlastet. Wir gehen von einer Reduzierung der Fahrzeugzahlen um 53 Prozent in Pfaffenhofen und um 59 Prozent in Güglingen aus. Das bedeutet einen Gewinn an Gestaltungsmöglichkeiten für die beiden Ortsmitten und soll so ebenfalls die Lebensqualität für die Einwohnerinnen und Einwohner im Ort deutlich erhöhen.“

Meilenstein für die Anwohner

Auch Pfaffenhofens Bürgermeisterin Carmen Kieninger und Güglingens Bürgermeister Ulrich Heckmann betonten die Bedeutung der neuen Ortsumfahrung für ihre Gemeinden. Dazu sagte Bürgermeisterin Kieninger: „Heute ist ein lang erwarteter Tag für Pfaffenhofen. Mit dem Bau der Umgehungsstraße freuen sich die Anliegerinnen und Anlieger an der Ortsdurchfahrt auf die Entlastung vom Durchgangsverkehr. Auch der Verkehrsfluss vom Oberen Zabergäu in Richtung Heilbronn wird mit der Umgehung flüssiger und sorgt für Entlastung.“

Bürgermeister Heckmann ergänzte: „Wir warten seit vielen Jahren auf diesen Tag und freuen uns sehr, dass es heute losgeht. Die Ortsumfahrung ist ein Meilenstein für Güglingen und bringt unsere Gemeinde ein weites Stück voran.“

Weitere Informationen

Die neue L 1103 soll als „südliche“ Ortsumgehung die alte L 1103 im Westen von Pfaffenhofen mit der L 1110 südöstlich von Güglingen verbinden. Die Stadt Güglingen hat im Jahr 2008 bereits einen Teilabschnitt der L 1103neu mit Blick auf den Bebauungsplan „Burgweg“ fertiggestellt. Die ursprüngliche Streckenlänge der Umfahrung von etwa 1.930 Metern verkürzt sich dadurch auf etwa 1.540 Meter Länge.

Im Zuge der Baumaßnahme werden ebenfalls umfangreiche landschaftspflegerische Maßnahmen (LAP), sogenannte Ausgleichs- und Gestaltungsmaßnahmen, vorgenommen, etwa die Extensivierungen in der Ziberaue, die Gestaltung des Bahndammes als Lebensraum für die Zauneidechse sowie Amphibienleiteinrichtungen

Die voraussichtlichen Baukosten der Maßnahme einschließlich dem Grunderwerb betragen rund 7,75 Millionen Euro und werden gemeinschaftlich vom Land Baden-Württemberg, der Stadt Güglingen und der Gemeinde Pfaffenhofen getragen.

Quelle: Ministerium für Verkehr Baden-Württemberg

Kategorie:

Aktuelle Meldung Abteilung 4 Straßenbau Verkehr